
Jésus-Christ assis à la droite de Dieu

Chers frères et sœurs en Jésus-Christ,

Quand nous parlons de l’œuvre de notre Sauveur Jésus-Christ, à quoi pensons-nous? Surtout à ce que 
Jésus a fait dans le passé. Le Symbole des apôtres en donne un bon résumé : «  Il a été conçu du Saint-
Esprit, il est né de la vierge Marie, il a souffert…, il est mort…, il est ressuscité.  » C’est le cœur de notre foi. Tout 
cela, il l’a fait pour notre salut, pour nous libérer de la colère de Dieu et nous assurer la vie éternelle. 
Le salut est accompli, une fois pour toutes!

Toutefois, Jésus n’a pas fini son travail. Il continue d’agir. Le Symbole ajoute : «  Il est monté au ciel. Il est 
assis à la droite de Dieu. De là il viendra pour juger les vivants et les morts.  » C’est aussi le cœur de la foi 
chrétienne. «  Il s’est assis à la droite de Dieu.  » Qu’est-ce que cela veut dire? Que désormais Jésus ne fait 
plus rien? Qu’il est passif? Assis à se tourner les pouces? Au contraire! Jésus-Christ est très actif! Il est 
occupé à un grand travail. L’apôtre Paul nous l’explique. Dieu «  l’a fait asseoir à sa droite dans les lieux 
célestes  » (Ép 1.20). Cela veut dire qu’il occupe une place d’honneur et de gloire. Le Fils de Dieu s’est 
abaissé, il a été humilié, rejeté. Maintenant, il est élevé à la place la plus haute qui soit. Cela signifie 
aussi qu’il occupe un poste d’autorité suprême. Son Père lui a donné le « pouvoir exécutif ». Il lui a 
confié un grand travail : compléter l’œuvre de notre salut! Il détient honneur et puissance.

Jésus est assis à la droite de Dieu. Cette situation caractérise l’ensemble de la période entre sa montée 
au ciel et son retour en gloire. C’est la période de l’histoire la plus intéressante, la plus captivante qui 
soit. Jésus met la touche finale à son œuvre de salut. Il amène l’histoire à sa conclusion. Nous avons le 
privilège de vivre durant cette période de l’histoire. C’est un temps de grande espérance pour l’Église. 
En même temps, c’est aussi un moment critique, plein de dangers, rempli de tensions. On peut 
s’attendre à n’importe quoi. Le diable sait qu’il lui reste peu de temps. Il fait tout pour essayer de 
détruire ce que Dieu accomplit. Il lance désespérément ses dernières attaques contre l’Église, des 
attaques fulgurantes et sans pitié.
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«  Il l’a mise en action [la force souveraine de Dieu] dans le Christ, en le ressuscitant d’entre les 
morts et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute principauté, 
autorité, puissance, souveraineté, au-dessus de tout nom qui peut se nommer, non seulement dans le 
siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. Il a tout mis sous ses pieds et l’a donné pour chef 
suprême à l’Église, qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en tous.  »

Éphésiens  1.20-23



Jésus-Christ assis à la droite de Dieu

Les derniers temps sont des temps difficiles. Nous avons besoin de nous rappeler ces paroles de 
l’apôtre Paul : Jésus-Christ est assis à la droite de Dieu. Il est premier. Le plus important, aujourd’hui, 
c’est lui. Il détient entre ses mains le pouvoir suprême. Quel grand réconfort pour l’Église! Nous 
sommes souvent troublés par ce qui arrive dans le monde et par ce qui arrive dans nos vies. Nous 
confessons la joie et le réconfort de confesser avec tous les chrétiens : «  Il est monté au ciel. Il est assis à la
droite de Dieu le Père.  »

Sur quoi Jésus a-t-il autorité? Sur deux choses : l’Église et sa création.

1. Il détient l’autorité sur son Église
2. Il est aussi le Roi de la création

1. Il détient l’autorité sur son Église

Paul dit qu’il est le Chef de l’Église. Dieu «  l’a donné pour Chef suprême à l’Église, qui est son corps  » 
(Ép 1.22). Jésus est notre Chef. C’est lui qui dirige l’Église. Chef signifie tête (« képhalè »). Il est la tête 
du corps. Un corps n’a qu’une seule tête. L’Église n’est pas bicéphale, comme certains s’imaginent : une
tête visible, une tête invisible… Non! Elle possède une seule tête! La tête représente le corps. La tête 
parle au nom du corps. Le Seigneur Jésus nous représente devant son Père. Il parle à Dieu en notre 
faveur. Nous avons un excellent Avocat. Quand nous péchons, il prend notre défense.

«  Qui accusera les élus de Dieu? Dieu est celui qui justifie! Qui les condamnera? Le 
Christ-Jésus est celui qui est mort; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, 
et il intercède pour nous!  » (Rm  8.34).

Cela n’est pas une excuse pour pécher. Sinon, nous n’avons rien compris à l’Évangile. Nous y trouvons 
cependant notre plus grand réconfort. Nous tombons si souvent. Nous avons tellement de faiblesses 
et commettons tant de péchés, même quand nous faisons de notre mieux. Ne désespérons pas! Le 
Christ est au ciel. Il prie Dieu en notre faveur! Personne d’autre n’est capable de le faire. Personne 
d’autre n’a le droit de le faire. Il entend quand nous crions : « Seigneur, aide-moi. » Jésus se tient à 
côté du Père. Il s’assure que le Père ne voit pas nos péchés, mais qu’il voit seulement son obéissance et 
sa justice parfaite.

La tête représente le corps. De plus, la tête dirige le corps. C’est la tête qui contrôle les mouvements. 
Le Seigneur Jésus dirige son Église. Il a autorité absolue sur nous. Jésus est notre Chef. Personne 
d’autre ne peut prétendre être le Chef de l’Église.

Est-ce que Jésus-Christ fait mal son travail? Est-ce qu’il dirige mal son Église? Non! Il fait un excellent 
travail. Il prend soin de nous. Sa façon de diriger son Église ne nous plaît peut-être pas toujours. 
Peut-être nous ne comprenons pas très bien comment il s’y prend. Mais soyons-en certains : il 
s’occupe de nous à la perfection. Il existe de mauvais chefs, des dirigeants trop durs. Des hommes 
politiques qui ne cherchent pas les intérêts du peuple, mais plutôt leurs propres intérêts. Il existe des 
tyrans et des dictateurs qui abusent de leur autorité. Il existe aussi parfois de mauvais dirigeants 
dans l’Église. Cela est arrivé trop souvent dans l’histoire. Des pasteurs, des prêtres, des ecclésiastiques
qui veulent le pouvoir, l’argent ou la gloire. Jésus n’est pas comme ça. Il considère l’Église comme son 
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propre corps. Nous sommes son corps. Il est notre Tête. Il ne vole pas et n’écrase pas l’Église qui est 
son corps. Il a payé le prix qu’il fallait pour nous racheter. Il n’exploite pas son Église. Il s’est fait notre 
serviteur et prend soin de nous. Il ne terrorise pas l’Église. Il nous a aimés à la perfection. Nous 
n’avons rien à craindre. Au contraire. Nous avons toutes les raisons d’être réconfortés et de chanter ses
louanges.

Un bon chef ne prend pas. Il donne. Le Seigneur Jésus ne prend pas. Il donne. Il fait des dons 
excellents à l’Église. Il nous donne le Saint-Esprit. Il nous donne sa Parole. Il nous donne le pardon, la 
vie éternelle. Il nous donne la foi et la repentance. Ce sont les meilleurs dons qui peuvent exister. Ne 
les sous-estimons pas. Il nous a donné des apôtres et des prophètes, des pasteurs et des enseignants : 
des ministères centrés sur la Parole, la proclamation de l’Évangile de paix. Sans l’Évangile, sans 
l’Esprit Saint, nous serions morts, pour toujours. La terre serait désertique. Mais loué soit Dieu! 
Jésus-Christ est au ciel. Il déverse sur nous ses dons les meilleurs. Il accorde à chacun de nous des 
dons spirituels, pour le bien de nos frères et sœurs. Il s’occupe aussi de nos besoins matériels : 
maison, nourriture, etc. Il nous donne la plus belle espérance pour l’avenir : l’héritage d’un trésor qui 
ne se détruira jamais.

Il fallait que Jésus monte au ciel. C’était nécessaire. Il ne l’a pas fait pour être loin de nous ou pour 
nous abandonner, mais pour pouvoir distribuer ses dons largement, richement. Il l’a bien dit à ses 
disciples : «  Il est avantageux pour vous que je parte, car si je ne pars pas, le Consolateur ne viendra pas vers vous;
mais si je m’en vais, je vous l’enverrai  » (Jn 16.7). Il était préférable pour nous que Jésus monte au ciel! C’est
ainsi qu’il a pu nous envoyer son Esprit le jour de la Pentecôte. C’est ainsi qu’il peut encore nous 
envoyer son Esprit Saint chaque jour. Jésus, notre Chef, est au ciel. En même temps, il est tout proche 
de nous par son Esprit, plus proche que jamais! Il est dans l’Église et habite dans nos cœurs. «  Je suis 
avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde  » (Mt 28.20).

Jésus-Christ, Chef de l’Église! Nous soumettons-nous à lui, à son autorité, à sa Parole, à son Esprit? Le
remercions-nous pour ses dons? Trouvons-nous en lui notre réconfort? Reconnaissons-nous qu’il est 
le premier dans nos vies? Qu’il a droit à la première place? Le reconnaissons-nous comme le Chef de 
nos vies et de nos familles? Chaque centimètre de nos vies lui appartient, à lui seul.

Cependant, le Seigneur Jésus n’est pas seulement Chef de l’Église.

2. Il est aussi le Roi de la création

Il occupe la première place au-dessus de toutes choses. Il est «  au-dessus de toute principauté, autorité, 
puissance, souveraineté, au-dessus de tout nom qui peut se nommer, non seulement dans le siècle présent, mais 
encore dans le siècle à venir  » (Ép 1.21). Il est Maître de la création entière. Il est souverain sur les 
ennemis de Dieu. Il combat Satan et ses démons. Quel pouvoir aurait notre Chef s’il ne régnait pas 
sur la création entière? Dieu a donné le gouvernement du monde au Chef de l’Église! Pensez-y! Notre 
Chef gouverne aussi les nations. Ce règne universel de notre Sauveur est très important pour l’Église. 
Jésus-Christ dirige toutes choses dans ce monde de manière à en faire profiter son Église. Le Seigneur
Jésus gouverne le monde dans le but de rassembler son Église, de protéger son Église, de conduire son

3 / 5 www.ressourceschretiennes.com



Jésus-Christ assis à la droite de Dieu

Église jusqu’à son but utilme. Ne l’oublions pas! L’autorité du Christ sur la création nous procure un 
immense encouragement. Surtout maintenant, dans les derniers temps.

De plus en plus, le monde est contre Dieu. De plus en plus, l’Église est persécutée. Si vous pensez que 
les persécutions des chrétiens, c’est une affaire du passé, du temps des empereurs romains, ou bien 
sous Louis XIV contre les huguenots, détrompez-vous. Attendez-vous à d’autres grandes souffrances. 
Pas seulement des tortures physiques, mais des oppositions de toutes sortes. Des projets de loi anti-
chrétiens votés au parlement. L’enseignement de l’occultisme à l’école. Des films pour enfants ou pour
adultes qui nous invitent à suivre d’autres religions ou à vivre dans l’immoralité. Des activités très 
intéressantes le dimanche qui cherchent à nous détourner de l’adoration de Dieu en Église. Des 
injustices au travail. Des moqueries. Des oppositions dans la famille. On a parfois l’impression que 
Jésus n’est pas Roi. En tout cas, s’il est Roi, on dirait qu’il n’a pas grand pouvoir. 

Certains chrétiens disent que Satan est maître de la planète terre et craignent ainsi le pire pour le 
monde actuel. D’autres affirment que Jésus règne de droit, mais pas de fait. Son autorité ne serait 
pour le moment qu’une potentialité, sans qu’il règne aujourd’hui de manière efficace et souveraine. Le 
Symbole des apôtres, à la suite des Écritures, affirme au contraire que Jésus-Christ est assis à la droite
de Dieu et qu’il règne. Nous chantons que Jésus est Seigneur et Roi de toute la terre! Oui, «  je crois qu’il 
est assis à la droite de Dieu et qu’il règne  ». Nous marchons par la foi, non par la vue! Paul nous l’assure : 
Jésus-Christ est le Roi des rois, Roi de la création, assis à la droite de Dieu, au-dessus de tout pouvoir, 
dans le siècle présent et dans le siècle à venir, dès à présent et pour toujours! 

Sinon, s’il n’en était pas ainsi, les chrétiens n’auraient aucun espoir. À quoi nous servirait-il d’avoir un 
Sauveur dans le ciel s’il n’a pas d’influence sur la terre? À quoi nous servirait-il d’avoir un Chef qui 
nous aime s’il ne contrôle pas la destinée des nations? Toute l’histoire est dans sa main, hier, 
aujourd’hui et demain. Le monde qui existe aujourd’hui est dirigé par lui. Le croyons-nous vraiment? 
En sommes-nous convaincus? Sa Parole nous le dit! Jésus a un seul but : rassembler son Église, 
protéger son Église, conduire son Église jusqu’au paradis. Rien ne l’empêchera de parvenir à son but. 
Aucun pouvoir ne peut détruire l’Église de Dieu ni renverser les desseins bienveillants de notre 
Seigneur. Jésus a dit avant de monter au ciel : «  Tout pouvoir m’a été donné dans le ciel et sur la terre  » 
(Mt 28.18). Alors, nous pouvons travailler avec confiance et hardiesse à la mission qu’il nous confie. 
«  Allez, faites de toutes les nations des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et 
enseignez-leur à garder tout ce que je vous ai prescrit  » (Mt 28.19-20). Peu importe ce qui arrive ou ce qui 
arrivera, «  je suis avec vous jusqu’à la fin du monde  » (Mt 28.20).

Jésus-Christ n’est pas en chômage, assis à ne rien faire. Il est très actif, aujourd’hui même. Il est assis 
sur son trône à la droite du Père. Il dirige toutes choses pour la gloire de son Père et pour le salut 
éternel de son Église. Réconfortez-vous par ces paroles! Encourageons-nous les uns les autres! 
Adorons et bénissons notre Roi! Serrons-nous les coudes pour travailler ensemble à sa mission. Notre 
Chef est au ciel. Il règne sur la terre! Il est avec nous, par son Esprit, jusqu’au dernier jour. Amen.

Paulin Bédard, pasteur
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